
高校生への自転車安全利用に関するアンケート

（５）調査方法：熊本県警交通企画課と熊本市で作成したアンケート調査票を、
対象の高校に在籍する１年生に対して配布し、アンケート調査を実施。
回答後アンケート票を回収し集計。

（２）調査時期：令和３年９月下旬～10月上旬

（３）調査対象校：熊本市内の公立高等学校７校と私立高等学校７校

（４）調査対象者：調査対象校に在籍する高校１年生
（有効回収数：4,615票）

参考資料２

1

（１）目的：今回の条例改正に合わせて、これからの自転車交通安全施策の検
討材料として、自転車を利用する機会が多い高校生に対し実施した。
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問１ 現在、自転車を利用していますか

はい

91.2%

いいえ

8.7%

無回答

0.1%

ｎ＝4615

約9割の高校生は、自転車を利用している。
２
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問２ 自転車利用中に交通事故を起こした（遭った）ことがありますか

はい

11.1%

いいえ

86.4%

無回答

2.5%

ｎ＝4615

約1割が、これまで自転車事故の経験がある。
３
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いつも着用している

1.9%

ときどき着用している

3.3%

持っているが、

着用していない

43.4%

持っていない

48.8%

無回答

2.6%

ｎ＝4615

問３ 自転車利用時にヘルメットを着用していますか

約半数はヘルメットを持っていないのに対し、
4割強はヘルメットを持っているが着用していない。

４
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【参考】警察庁ホームページより

自転車事故での死者の約6割が頭部損傷
⇒ヘルメット着用の重要性

５
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問４ 自転車用のヘルメットは着用すべきだと思いますか

はい

53.7%

いいえ

44.0%

無回答

2.3%

ｎ＝4615

半数以上が着用すべきと回答 ⇒ ヘルメットは重要と認識している。

６
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問５ ヘルメットを着用していない理由はなぜですか（前問で「いいえ」と答えた方に質問）

52.2

47.4

42.7

40.1

26.4

22.7

16.0

8.0

7.5

6.8

1.6

0% 20% 40% 60%

規則（法律や校則等）で義務

となっていないから

面倒くさいから

荷物になるから

みんなが着用していないから

髪型が崩れるから

かっこ悪いから

購入費用がもったいないから

事故に遭わないと思うから

ヘルメットの保管場所が

ないから

その他

無回答

ｎ＝2029

※複数回答可

赤箱書きの回答から、
周りが着用すれば、
自分も着用するとも推測できる。

緑箱書きのように、実は髪型を気
にしているのは、1/4しかいない。

７
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問６ どうすればヘルメットを着用するようになると思いますか
※複数回答可

52.7

38.0

21.8

2.1

3.3

0% 20% 40% 60%

法律や校則等で義務化

デザインや機能性の向上

ヘルメット着用の

重要性をＰＲ

その他

無回答 ｎ＝4615

規則等があれば、着用する可能性が大きい。
ヘルメットのデザイン性も重要になる。

８
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問７ 熊本県では、今年の１０月１日から全ての自転車利用者が自転車の保険に加入
しなければならないことを知っていますか

知っている

51.9%

知らない

45.5%

無回答

2.6%

ｎ＝4615

半数は知っているものの、さらに周知に努めたい。

９

※なお、県立高校については、「全国高Ｐ連賠償責任補償制度」で
全員が自転車保険に加入している。
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問８ 自転車側が加害者となる交通事故で約１億円の賠償となった事例があったこと
を知っていますか

知っている

45.8%

知らない

51.7%

無回答

2.5%

知らない

51.6％

ｎ＝4615

全国での保険義務化の動きは、被害者の救済はもちろんのこと、 加害者の
経済的負担軽減のため。
保険加入だけでなく、交通安全への意識を合わせて高めていきたい。
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